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文教厚生委員会会議録 

令和２年５月２６日（火） 

午後 １時３０分 開会 

 

○加藤美幸委員長 

 ただいまから文教厚生委員会を開会いたします 

初めに、５月２０日に開催されました、委員長連絡会議において説明を受けた事項につい

て、ご報告申し上げます。 

まず、初めに、「常任委員会行政視察について」は、３日間を基準として、予算１人あたり 

９万円以内 としていますが、今年度は新型コロナウイルスの関係で、いつごろ実施できるの

か未定ですので、時期を見てご提案していきたいと思います。 

なお、委員会や政務活動費を使用した視察で、同一年に同じところへ視察に行くことがな

いよう留意すること。とのことでした。 

次に、「閉会中の調査事項について」ですが、特別委員会設置の関係もありますので、委員

の意見を十分に聞き協議し、早めに各委員会の調査内容を決定するようにとのことでした。 

次に、議員勉強会について、今年度の開催時期等については、６月以降の自粛解除後の状

況を見ながら準備を進めてまいりますが、今のところ例年通り２回開催予定であります。テ

ーマについては議会運営委員会で調整し決めていくとのことです。 

次に、「決算審査の資料請求について」です。 

例年、補足説明資料の請求をしております。委員からの要望については「全委員で協議・

精査し、請求をすること。また、元から当局にある資料はよいが、加工してデータを出させ

ることのないよう、大量の資料を提出させた場合は、結果報告をさせるように。」とのことで

した。 

また、お手元に昨年度請求しました資料を配布させていただきました。【別紙１】 今年度

も昨年度と同様に資料請求を行いたいと思いますが、不要なものの削除や、新たに要望があ

る場合につきましては、委員会として判断したものを請求してまいりたいと思います。 

次回かその次の委員会では、請求内容を決定したいと考えていますが、６月定例会中に議

案審査のための委員会がありますので、審査終了後に、このことについて協議したいと思い

ます。 

なお、新たな資料の要望等がある方については、６月１０日（水） までに、事務局へ報

告するといったスケジュールを考えていますが、よろしいでしょうか。  

 

【「異議なし」との声あり。】 

 

ありがとうございます。 

最後に、その他として、５月から１０月まではクールビズ期間となりますので、ご承知く

ださい。 

また、委員会が所管する各種団体や調査事項の内容に関して、意見交換をする機会があれ

ば、積極的に「おでかけ委員会」などを実施して、市民の声を聴くようにしてください。 

最後に、初委員会後の懇親会については、現時点では行わないこととし、自粛が解除され
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たのちに、各委員会で検討してほしいとのことでした。 

 

以上が、委員長連絡会議についての報告ですが、ただいまの報告にご質疑ありませんか。 

 

【「なし」との声あり】 

 

ないようですので、これで委員長連絡会議についての報告を終わります。 

次に、協議題１、所管事項の報告について、を行います。 

本件については、例年ですと、当局から主な事業について説明があったのち、質疑を行う

という流れで行っていますが、三密を避けるために、会議時間を短縮したいと考えています。 

事前にお配りした、事業概要及び説明資料については、確認をお願いしておりますので、

各課長からの補足説明は割愛して挨拶のみしていただき、その後、質疑を行っていきたいと

思いますので、ご協力いただきますようお願いいたします。 

 それでは、部長から順にご挨拶をお願いします。 

 

○新村隆福祉部長 

○杉江慎二地域福祉課長 

○間瀬直人生活援護課長 

○沢田義行高齢介護課長 

○早川直樹国保年金課長 

[部長から順にあいさつ] 

 

○加藤美幸委員長 

 ありがとうございます。 

続いて、質疑に入ります。ご質疑ありませんか。 

【発言する者なし】 

 ほかにないようですので、これで質疑を終わります。 

しばらく休憩します。 

午後 １時３８分 休憩 

午後 １時３９分 再開 

○加藤美幸委員長 

 委員会を再開します。次に健康子ども部の所管事項についてを行います。 

先ほどと同様に、部長から順にご挨拶をお願いします。 

 

○竹部益世健康子ども部長 

○伊藤奈美子育て支援課長 

○竹内健幼児保育課長 

○沼田昌明保健センター事務長 

○加藤計志スポーツ課長 

○長坂壮浩スポーツ課主幹 
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 [部長から順にあいさつ] 

 

○加藤美幸委員長 

ありがとうございます。 

続いて、質疑に入ります。ご質疑ありませんか。 

 

○山本半治委員 

 保健センターの職員配置について、保健センターの管理者兼所長の竹内氏という方はどの

ような方で、どういった関係性なのでしょうか。 

 

○沼田昌明保健センター事務長 

 この方は、半田市医師会の会長で、職務上のトップとして保健センターの管理者となって

います。普段は保健センターにいらっしゃらないですが、月に１回保健センターに来ていた

だき、意見交換を行っています。 

 

○久世孝宏委員 

 保育園等の民営化について、今年度はどのようなことが予定されていますか。また、民営

化やこども園化していく順番はおおむね決定しているのでしょうか。 

 

○竹内健幼児保育課長 

 昨年度に保育園等公民連携更新計画が策定されまして、今年度は具体的にどの園を民営化

またはこども園化するのかを決定し、３か年実施計画に計上します。その中で、業者の選定

や地元への説明会のスケジュールについても決定していきたいと考えています。 

 民営化・こども園化していく順番については、建物が古い園から順に実施していくことを

考えていますので、ある程度の順番は決まっています。 

 

○加藤美幸委員長 

 ほかにありませんか。 

【発言する者なし】 

ほかにないようですので、これで質疑を終わります。 

しばらく休憩します。 

                              午後 １時４５分 休憩 

午後 １時４６分 再開 

○加藤美幸委員長 

 委員会を再開します。次に教育部の所管事項についてを行います。 

先ほどと同様に、部長から順にご挨拶をお願いします。 

 

○岩橋平武教育部長 

○森田知幸学校教育課長 

○鈴木康弘学校教育課主任指導主事 
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○前田成久学校給食センター所長 

○新美恭子生涯学習課長 

○山下由美図書館長 

○間瀬浩平博物館長 

○遠山光嗣新美南吉記念館長 

 [部長から順にあいさつ] 

 

○加藤美幸委員長 

 ありがとうございます。 

続いて、質疑に入ります。ご質疑ありませんか。 

 

〇芳金秀展副委員長 

 第７次総合計画の中で、リカレント教育ということで、新たな生涯学習を推進していくと

いう案があることを拝見しましたが、今後の方向性について決定していることがあれば教え

てください。 

 

○新美恭子生涯学習課長 

 第７次総合計画では、「学びの支援」としてリカレント教育を取り入れる予定ですが、今年

度の事業でリカレント教育を実施していくものは特にございません。今後については、総合

計画に基づき実施していく予定です。 

 

○久世孝宏委員 

 主任指導主事の具体的な仕事内容や目的はどういったものですか。 

 

○鈴木康博学校教育課主任指導主事 

 主任指導主事の立場といたしましては、学校教育課に在籍している３人に指導主事を統括

する役割で、半田市内の小中学校・幼稚園における教育活動の指導及び助言を行っています。

併せて、市内教員の人事関係の書類の取りまとめや、調査物の回答を行っています。 

 

○山本半治委員 

 これまで、コロナの関係で閉館していた、図書館、博物館、南吉記念館は６月から会館す

ることとなりますが、どのような対策を取ったうえで営業していく予定ですか。 

 

○山下由美図書館長 

 図書館については、サービスを一部制限して営業していくこととなります。基本的には、

貸し出し、返却、予約の受け付けのみとし、閲覧等はご遠慮いただく予定です。 

 

○間瀬浩平博物館長 

 博物館として、特別規制することはありませんが、お客様が建物に入る際には入館者カー

ドというものを記載していただいたうえで、マスクの着用や手指消毒、長時間の観覧を控え
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ていただくようお願いしています。 

 

○遠山光嗣新美南吉記念館長 

 新美南吉記念館としては、博物館と同様に入館者カードの記載、マスクの着用や手指消毒、

長時間の観覧を控えていただくなどのお願いをしています。 

 また、団体客が多いため、２０名以上のお客様には事前予約をお願いしており、あらかじ

め名簿を作成していただくことや、団体予約が重なり一度の入館者が５０名を超えるような

状況になる場合には来館時間を調整していただくようお願いしていきます。 

 なお、週末のガイドボランティアのサービスは７月までは再開しない予定です。ミュージ

アムショップとカフェについては、物販のみ再開し、飲食の提供は控えさせていただきます。。 

 

○山本半治委員 

 この際、各施設で非接触型の体温計を購入してはどうかと思いますが、どのように考えて

いますか。 

 

○岩橋平武教育部長 

 各部署において、非接触型の体温計の発注は行っているものの、品薄のためすぐに用意で

きない状況にあります。 

そこで、各施設に来館された方には、来館者カードを記載していただく際に体温について

も記入をお願いしておりますので、自己申告にはなりますが、まずはそこで管理していきた

いと考えています。 

 

○山本半治委員 

 非接触型の体温計が手に入った際には、各施設に配備されるということでよろしいですか。 

 

○岩橋平武教育部長 

 その通りです。 

 

○芳金秀展副委員長 

 学校教育現場については、６月から今まで通りに戻るとのことですが、学校現場で罹患者

が出た場合の対応はどのように考えていますか。また、感染の疑いや濃厚接触者であった場

合などはどのような対応を想定していますか。 

 

○鈴木康博学校教育課主任指導主事 

 学校現場で罹患者が出た場合には県の指針に基づいて、３日間の休業の後、保健所等の関

係機関との連絡調整を図り、その後の対応を検討してまいります。 

 感染の疑い若しくは、濃厚接触者であることが判明した際には、ひとまず保健所との協議

の上その後の対応を協議して判断していきます。 
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〇加藤美幸委員長 

 ほかにありませんか。 

【「なし」との声あり】 

 ないようですので、これで質疑を終わります。これにて所管事項の報告については、終わ

ります。 

 しばらく休憩します。 

午後 １時５９分 休憩 

午後 ２時００分 再開 

○加藤美幸委員長 

 委員会を再開します。 

次に、本年度の閉会中の調査テーマについてを議題とします。 

これまでの調査テーマについては、お手元に配布した「資料２」のとおりです。また、委

員のみなさまからは、事前にご意見をいただいており、取りまとめたものが【別紙３】にな

りますので、このことについて話し合っていきたいと思います。 

 しばらく休憩します。 

午後 ２時０２分 休憩 

午後 ３時０８分 再開 

○加藤美幸委員長 

 委員会を再開します。 

休憩をとき、委員会を再開します。 

ただいまの休憩中に皆さまのご意見をいただきまして、 

本年度の閉会中の調査事項を｢ＧＩＧＡスクール構想の推進について｣とし、サブテーマを

「オンライン家庭学習の環境整備について」としたいと思いますが、 

 これにご異議ございませんか。 

 【「異議なし」との声あり】 

 ありがとうございます。 

それでは本年度の閉会中の調査事項は、｢ＧＩＧＡスクール構想の推進について｣とし、サ

ブテーマを「オンライン家庭学習の環境整備について」に決定しました。 

次に、県外視察についてですが、現在のところ、すぐに実施はできない状況ですので、時

期を見て提案をさせていただきたいと思いますが、よろしいですか。 

【「異議なし」との声あり】 

ありがとうございます。 

次に、市内視察についてですが、昨年までの視察場所は【別紙４】のとおりです。 

こちらにつきましても、県外視察と同様にすぐには開催できないため、時期を見て提案を

させていただきたいと思いますがよろしいですか。 

【「異議なし」との声あり】 

ありがとうございます。 

次に、年間スケジュール案については【別紙５】のとおりですが、新型コロナウイルスの

影響で視察の予定が組めない状況ですので、参考程度として配付させていただきます。 

次に、３その他を行います。 



7 

次回以降の日程について【資料６】を参考に調整したいと思います。 

しばらく休憩します。 

午後 ３時１２分 休憩 

午後 ３時２６分 再開 

○加藤美幸委員長 

 委員会を再開します。 

 次回の委員会は６月２３日火曜日の午前９時３０分から行い、次々回の委員会は７月１５

日水曜日の午前９時３０分から行いますので、ご予定のほどよろしくお願いします。 

以上で、本日の議題はすべて終了しました。ほかに何かあるかたはいますか。 

【「なし」との声あり】 

ないようですので、これをもちまして、文教厚生委員会を閉会します。 

午後 ３時２７分 閉会 

 

 

 


